

# Alarma por eventual salida de Ecopetrol de la región

■ Precisamente ayer esta situación se discutió en un foro realizado en la Cámara de Comercio de Neiva, con la presencia de líderes gremiales y autoridades del departamento, en cabeza del gobernador Luis Enrique Dussán.

## DIARIO DEL HUILA, NEIVA

**P**olémica se vive por estos días en el Huila por los rumores de la entrega de los campos de petróleo y gas que tiene Ecopetrol en el departamento, a su filial Hocol.

Trabajadores y expertos en el sector han manifestado su preocupación en el tema, el cual califican de un grave retroceso para el aparato productivo y socioeconómico del departamento del Huila. En tanto, desde la empresa petrolera manifiestan que la decisión no se ha tomado aún y que la decisión que se tome sobre el tema, estará enfocada a obtener mayores eficiencias, mejorar la rentabilidad de sus activos y generar crecimiento sostenible en la región.

Precisamente ayer esta situación se discutió en un foro realizado ayer en la Cámara de Comercio de Neiva, con la presencia de líderes gremiales y autoridades del departamento, en cabeza del gobernador Luis Enrique Dussán.

## El sindicato se opone

Desde hace varios días la Subdirectiva Huila de la Unión Sindical Obrera, el principal sindicato de la industria petrolera en la región, ha venido denunciando que la entrega de los campos a una empresa privada es casi inminente y afirma que es perjudicial para la compañía y los huilenses, dado que aunque Hocol pertenece al grupo empresarial de Ecopetrol, es una empresa privada.

“En cualquier momento puede ser vendida por la junta directiva de Ecopetrol, sin pedir permiso o preguntarles a los colombianos, como ya lo han intentado realizar con la filial de transporte Cenit”, señalaron en un comunicado.

Los campos petroleros del Huila que durante 38 años fueron explotados por empresas multina-



Precisamente ayer esta situación se discutió en un foro realizado en la Cámara de Comercio de Neiva, con la presencia de líderes gremiales y autoridades del departamento.

cionales y que a partir del 18 de noviembre de 1994 por una lucha conjunta entre la USO y los trabajadores de la época se logró revertir una concesión que durante muchos años fue explotado sin obtener nada a cambio en sus áreas de influencia y hoy es operado de forma directa por medio de la empresa estatal Ecopetrol.

Afirman, que con la finalización de los contratos de asociación de varias operadoras extranjeras en el Huila después del año 2003, las regalías en estos campos aumentaron en un 12% adicional por el hecho de ser revertidos de forma directa a Ecopetrol como empresa estatal operadora en el Huila, con lo cual se generan mayores ingresos a la Región por el Estado de mayores regalías a las normales, por el hecho de

estar Ecopetrol como Operador Directo en el Huila.

Añaden que la misiva de análisis que “hasta el momento ha sido un capricho de altos ejecutivos de la Estatal Petrolera en la ciudad de Bogotá que no les interesa el Huila y con análisis inadecuados han intentado disimular la entrega de los campos de Huila con la excusa de que estos campos deberían pasar a otra empresa, porque supuestamente en Ecopetrol no somos eficientes en costos, esto sin tener en cuenta los impactos sociales y económicos de la región. Los Campos Petroleros de Ecopetrol en el Huila son los de mayor margen operacional y rentabilidad del país, como se ha demostrado en el tiempo siendo Súper Eficientes; Además representan más de 2.500 millones de barriles de re-

servas originales, las cuales son las terceras reservas más importantes del país por encima de campos de crudo pesado en los Llanos Orientales y además se encuentran actualmente en el proceso de la implementación de tecnologías de Recobro Terciario para viabilizar mayor producción, siendo pioneros y únicos en el mundo con métodos que podrán ser implementados en todos los campos de Ecopetrol en Colombia y en el exterior”, puntualizaron.

## No es una decisión tomada

Por su parte, Ecopetrol señaló que en relación con algunas informaciones relacionadas con el posible cambio de operador de los campos petroleros que tiene el Grupo Ecopetrol en el departamento del Huila, no se han registrado cambios. “Es importante anotar que Ecopetrol S.A, a través de la Gerencia de Operaciones de Desarrollo y Producción Huila-Tolima de la Vicepresidencia Regional Sur, sigue estando al frente de los 21 campos ubicados en los municipios de Yaguará, Aipe, Neiva, Palermo y Villavieja, mientras que Hocol mantiene su operación en los campos La Hocha y La Cañada ubicados en los municipios de Tesalia y Paicol”, señalaron.

En el foro realizado fue enfáticos en afirmar, que el Grupo Ecopetrol analiza continuamente escenarios y alternativas que le permitan mejorar los procesos y fortalecer las sinergias al interior de la organización, con el propósito de obtener mayores eficiencias, mejorar la rentabilidad de sus activos y

generar crecimiento sostenible en sus operaciones dentro y fuera del país, y en los entornos donde opera. Si se llegara a presentar algún cambio en el actual esquema de operación, la Empresa informará de manera oportuna a todos los grupos de interés en la región. De igual manera, ratificaron que en el departamento, los planes del Grupo Ecopetrol son retadores, con una inversión 280.4 millones de dólares entre los años 2020 y 2022, lo que representa un incremento del 23% frente a la inversión realizada entre los años 2017 y 2019, que alcanzó los 228.3 millones de dólares.

“Así mismo, el Grupo Ecopetrol sigue comprometido con el desarrollo sostenible del Huila, donde ha realizado iniciativas socio ambientales de beneficio para las comunidades por 14.600 millones de pesos en el periodo comprendido entre los años 2017 a 2019. Para los años 2020 a 2022, se tiene prevista una inversión de 59.900 millones de pesos el proyecto que le apuestan a la diversificación y fortalecimiento de las economías regionales, el fortalecimiento de las instituciones locales y el cierre de brechas socioeconómicas y construcción de paz territorial”, concluyeron.

La última palabra aún no está dada, lo positivo para el departamento sería que la situación hiciera parte de una agenda pública, donde además de los intereses de rentabilidad de la principal empresa de los colombianos, se tenga en cuenta el beneficio para las arcas públicas y la calidad de vida de los huilenses.



Trabajadores y expertos en el sector han manifestado su preocupación en el tema, el cual califican de un grave retroceso para el aparato productivo y socioeconómico del Huila.